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В феврале на базе ставропольских государ-
ственного аграрного университета и колледжа 
сервисных технологий и коммерции проходил 
региональный этап всероссийской олимпиады 
школьников по технологии.

Основными её целями и задачами являлось 
выявление и развитие у обучающихся творческих 
способностей и интереса к научной деятельности, 
формирование компетенции по конструированию, 
моделированию, рационализаторской и изобрета-
тельской деятельности и другие.

В ней принимали участие 175 обучающихся 
9-11 классов общеобразовательных организаций 
края, набравших на муниципальном этапе олим-
пиады необходимое количество балов для уча-
стия в региональном, а также его победители и 
призёры прошлого года.

Наш округ представляли девятиклассник Умар 
Батаев и одиннадцатиклассник Денис Кононов 
из школы №2, ученицы 10-х классов из СОШ №3 
Яна Крючкова и №12 - Елизавета Кипа, ребята из 
сельских школ: №6 - Георгий Чернецкий (9 класс) 
и №8 – Иан Барсуков (11 класс).

Олимпиада по технологии проходила в очной 
форме по двум направлениям: «Техника, техно-
логии и техническое творчество» и «Культура до-
ма, дизайн и технологии» в три тура. Первый из 
них – теоретический, второй – практическая ра-
бота, а в третьем – представляли и защищали 
проекты. Итоги подводились отдельно среди юно-
шей и девушек.

Умар Батаев стал призёром олимпиады по тех-

нологии. И если с теоретической её частью всё 
понятно, то в практической - ему было дано за-
дание сделать подставки для суши, палочек и со-
усницу по определённым формам и габаритам, с 
чем он уверенно и успешно справился, начиная от 
выполнения чертежа и заканчивая изготовлением 
самих изделий. В третьем туре парень представ-
лял оленя, выполненного из фанеры. На вопрос 
«Панорамы», почему ему нравится мастерить, он 
ответил:

- Процесс творчества захватывает. Очень ин-
тересно работать в мастерской: делать чертежи, 
изготавливать по ним детали, соблюдая размеры 
буквально до миллиметра, чтобы в итоге не оши-
биться. Это одновременно сложно и увлекатель-
но. Мой брат тоже занимался технологией, так что 
я пошёл по его стопам.

К слову, брат Умара стал специалистом по ре-
монту техники. Так что знания, полученные в шко-
ле на уроках технологии и на дополнительных за-
нятиях, стали для него прикладными. А сам Умар 
хочет быть зубным техником. Безусловно, и ему 
помогут навыки, которые он приобрёл в процес-
се подготовки к олимпиаде со своим педагогом 
С.Н.Губановым и участия в ней.

А.ИВАШКО

Е.Гладких, старший методист отдела 
по информационно-методической работе 

управления образования

Фото А.Ивашко

В этом году в рамках нацпроекта «Безопасные качественные до-
роги» на Ставрополье запланировано отремонтировать 4 регио-
нальных моста и 6 участков региональных дорог. На эти цели из 
федерального и краевого бюджетов направлено более 544 млн 
рублей. Отметим, что все объекты реализуются в рамках отдель-
но заключённого соглашения для реализации мероприятия «При-
ведение в нормативное состояние автомобильных дорог и искус-
ственных сооружений».

- Со временем без должного ремонта конструктивные элементы 
этих мостов пришли в негодное состояние для эксплуатации. При 
этом интенсивность движения увеличилась. В этом году… мы впер-
вые начнём приводить в нормативное состояние не только автодо-
роги, но и искусственные сооружения, - прокомментировал министр 
дорожного хозяйства и транспорта края Евгений Штепа.
Как сообщила «Панораме» пресс-служба миндора, 
в их числе и мост через реку Куму, расположенный 
на автомобильной дороге «Солдато-Александровское 
– Андреевский – Георгиевск», длина которого 
составляет 69,89 метра. Стоимость работ - 22,315 млн 
рублей.

ГБУ Ставропольского края «Стававтодор», которое проводит ре-
монт моста, уже демонтировало часть его конструкций. Для удоб-
ства и безопасности автомобилистов организовано регулируемое 
движение. Завершить все работы планируется до конца года.

(Соб. инф.)

ЗАКАНЧИВАЕТСЯ ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА 
НА II ПОЛУГОДИЕ

Уважаемые читатели!
Досрочная подписка на газету «Панорама нашей жизни» на вто-

рое полугодие 2022 года закончится 31 марта. Её стоимость на 
шесть месяцев составляет 542,64 рубля.

Предусмотрены льготы для ветеранов и участников ВОВ, инвали-
дов I и II групп. Для них Почта России предоставила скидки и сни-
зила цену до 464,16 рубля.

Также можно получать газету и другими способами 
по следующей стоимости:

 корпоративная подписка (с доставкой на предприятия города 
не менее 10 экземпляров)   – 270 руб.,
 индивидуальная подписка 
с получением в редакции – 270 руб.,
 электронная подписка (с передачей на электронную почту 
в формате PDF)                   – 270 руб.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

Завершился приём заявлений на участие в государственной ито-
говой аттестации от учащихся девятых классов.

Формой сдачи ГИА для них является основной государственный 
экзамен (ОГЭ), формат проведения которого приближен к единому 
государственному экзамену в 11 классах (ЕГЭ).

В 2022 году проведение государственной итоговой аттестации в 
девятых классах возвращается в «доковидный» формат. Для полу-
чения аттестата об основном общем образовании выпускникам не-
обходимо будет сдать ОГЭ по четырём предметам: двум обязатель-
ным - русский язык и математика - и двум по выбору. Обучающиеся 
с ограниченными возможностями здоровья по желанию могут сда-
вать только обязательные предметы.

В нашем районе для сдачи ОГЭ зарегистрировались 652 ученика. 
Среди предметов по выбору у школьников наиболее популярным 
стало обществознание. Его намерены сдавать больше половины 
девятиклассников – 430. Вторым предметом по количеству зареги-
стрировавшихся является география – 249 учеников. Затем в рей-
тинге выбранных наук идёт биология – её планируют сдавать 
141 школьник. Физику и историю выбрали практически одинаковое 
количество девятиклассников – 43 и 44. Любителей химии оказа-
лось 34. Знания по английскому языку хотят показать 12 человек, 
по литературе - всего двое.

А стране требуются айтишники! Сейчас со стороны государства 
предусмотрены многочисленные меры поддержки ИТ-отрасли 
и специалистов в области информационных технологий. Кстати, 
многие вузы при приёме на факультеты, где их готовят, дают воз-
можность поступать с ЕГЭ по профильной математике и на выбор 
– по физике или информатике. У нынешних девятиклассников ещё 
есть время определиться.

А.ИВАШКО

  Знай наших!

«ПРОЦЕСС ТВОРЧЕСТВА 
ЗАХВАТЫВАЕТ»

Умар Батаев со своим наставником - учителем технологии 
Сергеем Николаевичем Губановым

Отремонтируют мост 
в селе Солдато-

Александровском

  ГИА-2022
Девятиклассники 

сделали свой выбор



Последнее нельзя рассматривать как некое дополнение к основ-
ному, выполняющему функцию расширения возможностей образо-
вательных стандартов. Действительно, школа даёт общее образо-
вание - важное и значимое, но многогранному развитию личности 
ребёнка, раскрытию его способностей, ранней профориентации 
способствует именно дополнительное.

В Советском городско округе эту деятельность осуществляют че-
тыре учреждения дополнительного образования, среди которых две 
музыкальные и художественная школы, детская школа искусств. 
Одной из приоритетных задач остаётся взаимодействие учрежде-
ний дополнительного образования с муниципальными учреждени-
ями культуры. 

Примером такого сотрудничества стал проведённый не так дав-
но открытый урок в Зеленокумской детской музыкальная школе по 
теме «Приёмы вокально-хоровой работы в старшем хоре», который 
подготовила и провела преподаватель высшей квалификационной 
категории Е.И.Ракитина. А помогали концертмейстер Ольга Влади-
мировна Колесниченко и её ученики – хоровой коллектив «Элегия». 
Необходимо отметить, что под руководством Елены Ивановны он 
постоянно участвует в концертных программах в составе детского 
Сводного тысячного хора Ставропольского края и за годы тесного 
и плодотворного сотрудничества получает только положительные 
отзывы.

Гостями урока стали не только преподаватели вокала школ, но и 
руководители кружков и вокальных коллективов учреждений куль-
туры округа.

С первой минуты мероприятия возникло ощущение сопричастно-
сти к происходящему. А в какие-то моменты присутствующие чувство-
вали себя учениками, мысленно отвечая на поставленные вопросы, 
пытаясь повторить предложенные упражнения и приёмы формиро-
вания звука и дыхания. Занятие прошло с использованием образов 
и перевоплощений, творческих заданий, в том числе направленных 
на сплочение коллектива, а также игр на внимательность. Методы и 
формы работы, используемые этим преподавателем на уроке, мож-
но отнести к здоровьесберегающим технологиям, необходимых для 
комплексного психофизического развития ребёнка.

Урок - это «клеточка» педагогического 
процесса и в нём, как солнце в капле воды, 
отражаются все его стороны, концентрируется 
если не вся, то значительная часть методики 
работы преподавателя, применяемых 
технологий, методов обучения и многое 
другое, что можно назвать мастерством.

Развитие слуха идёт на всех уроках в музыкальной школе. Но кол-
лективное музицирование в хоре помогает почувствовать уверен-
ность в правильности интонирования. Значение хорового пения для 
развития голоса и слуха трудно переоценить. Попав в коллектив, 
дети гораздо быстрее начинают правильно интонировать.

Елена Ивановна - педагог с большим практическим опытом рабо-
ты с хоровым коллективом, творческий преподаватель. Хочется от-
метить лёгкое и позитивное её общение с детьми, использование 
интересного музыкального материала, доступного обучающимся по 
возрасту и восприятию. В проведении данного урока педагог опира-
лась на новые технологии работы, что и вызвало неподдельный ин-
терес коллег к актуальной теме урока и процессу его реализации. 
Ход его был продуман до мелочей и хорошо спланирован, каждый 
этап грамотно реализован как по времени, так и по необходимому 
для каждого действия объёму.

По окончании урока начальником отдела культуры администра-
ции округа И.А.Киреевой была дана высокая оценка педагогиче-
ской деятельности и профессионализму педагога. Она подчеркнула 
бесценный опыт учащихся городской детской музыкальной школы 
в участии празднования Дня Победы в Ставрополе на Крепостной 
горе в составе сводного тысячеголосого музыкального коллектива.

В заключение своего выступления Ирина Алексеевна отметила 
необходимость и значимость таких мероприятий, ведь взаимодей-
ствие преподавателей учреждений дополнительного образования и 
руководителей творческих коллективов решает одну из главных за-
дач – объединить усилия всех организаций и ведомств для воспи-
тания подростков и молодёжи, сделать их более восприимчивыми 
к духовным ценностям, традициям и культурному наследию наше-
го народа.

И.Верменская, методист Зеленокумского городского 
социально-культурного объединения

Фото предоставлено ЗГСКО

2 29 марта 2022 г.   «Панорама нашей жизни»     № 22 (11923)   

Управление по информационной политике аппарата правительства 
Ставропольского края (по материалам пресс-службы губернатора Ставропольского края, 

ОИВ Ставропольского края). Фото пресс-службы губернатора СК

Строительство патриотического центра «Машук» в Пятигорске
завершено на 80 процентов

ЦЕНТР ПРОСВЕЩЕНИЯ 
МОЛОДЁЖИ

Ставропольский край с рабочим визитом посетила руководитель 
Федерального агентства по делам молодёжи (Росмолодёжь) Ксения 
Разуваева. Вместе с губернатором Владимиром Владимировым 
она ознакомилась с ходом строительства патриотического 
центра «Машук» в Пятигорске.

Готовность объекта приближается к 80%. Уже 
возведены спальные корпуса, способные разме-
стить до 300 человек, учебный корпус, рассчи-
танный на 600 человек, столовая со спортзалом 
и другие сооружения. Идут отделка фасадов, вну-
тренние работы.

На площадке будущего центра с участием руко-
водителя Росмолодёжи и губернатора Ставропо-
лья состоялось совещание по текущим вопросам 
строительства.

– Есть утверждённый график. Его необходимо 
придерживаться. Строительство объекта долж-
но быть завершено к лету текущего года, – акту-
ализировал перед строителями задачу Владимир 
Владимиров. 

Из-за введённых санкций в край не поступи-
ла часть сельскохозяйственной техники, закон-
трактованной в текущем году. Однако связанные 
с этим проблемы носят точечный характер и се-
рьёзного урона отрасли АПК края не несут.

Наиболее остро введение санкций ощущается 
по части поставок мелиоративных машин и обо-
рудования, где зависимость от импорта составля-
ет порядка 80%. Регион в европейских странах и 
США закупает машины и установки для полива, а 
для их ремонта требуются импортные запасные 
части и комплектующие.

– Сегодня мы прорабатываем вопрос импорто-
замещения с российскими компаниями, которые 
готовы заполнить эту нишу. В процессе эксплуа-
тации можно также использовать китайские ком-
плектующие. На сегодняшний день мы анализиру-
ем потребности аграриев и мониторим ситуацию 
на рынке. Работаем над решением задач, постав-
ленных губернатором края в части развития ме-
лиоративного комплекса, – отметил министр.

Он также сообщил, что край в целом обеспечен 
семенами и средствами защиты растений к яро-
вому севу.

Эта категория не попала в санкционные списки, 
поэтому сложность состоит только в удорожании 
семян и их доставке в регион. Потребность Став-
рополья в семенах составляет 550 тысяч тонн, из 
которых 70 тысяч требуется на яровой сев. Семе-
нами зерновых культур край обеспечен в полном 

Ксения Разуваева отметила, что центр в Пяти-
горске станет одной из трёх крупнейших молодёж-
ных площадок России – наряду с действующими в 
Московской области и в Крыму.

– «Машук» должен стать главным центром 
просвещения для молодых педагогов, управлен-
цев школ и вузов, – отметила она. – Это важный 
институт внутри всей экосистемы молодёжной 
политики страны и значимый объект для Став-
ропольского края и Северного Кавказа. Его от-
крытие позволит перевести молодёжные ме-
роприятия с летнего графика в круглогодичный 
формат. Объект уже в высокой степени готов-
ности, рассчитываем, что летом здесь появятся 
первые участники.

объёме за счёт имеющихся селекционных цен-
тров и сети семеноводческих хозяйств. На сегод-
няшний день в регионе сформированы необхо-
димые объёмы для сева: сахарной свеклы – на 
100%, кукурузы и подсолнечника – до 85%.

Губернатором Владимиром Владимировым в 
рамках исполнения поручения Президента РФ 
поставлена задача обеспечения региональных 
аграриев семенами отечественной селекции. В 
настоящее время краевым штабом и штабом мин-
сельхоза края проводится анализ возможностей 
перехода на отечественный материал уже к за-
кладке урожая озимых культур 2023 года. Ведётся 
работа по расширению участков по производству 
семян гибридов подсолнечника и кукурузы на тер-
ритории края, прорабатываются вопросы импор-
тозамещения с производителями семян.

В целом по краю под урожай 2023 года будет 
традиционно засеяно 2 млн га озимыми сельхоз-
культурами, под яровой сев отведено порядка 
1 млн га. Аграрии края уже весной увеличат по-
севные площади под урожай кукурузы и сахарной 
свёклы.

В преддверии весенне-полевых работ сельхоз-
производители края обеспечены и средствами за-
щиты растений. На сегодняшний день накоплено 
280 тысяч тонн минеральных удобрений. Посколь-
ку их поставка осуществляется с заводов россий-
ских изготовителей, то никаких сложностей в этой 
сфере не ожидается, подчеркнули в минсельхозе 
региона. 

Техникой и семенами обеспечены
Сельхозтоваропроизводителями Ставрополья сформированы 
запасы семян для весенне-полевых работ. Также аграриям хватает 
запасных частей и комплектующих для проведения сева. Об этом 
на брифинге в региональном правительстве сообщил министр 
сельского хозяйства края Сергей Измалков.

  Дополнительное образование

Открытый урок 
в музыкальной школе
Современная система образования в 
России включает дошкольное, общее 
(школьное), профессиональное, а также 
дополнительное.
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?  Проживаю по Первомай-
ской - той самой, которая 
считается асфальтирован-
ной. Но на начале улицы до 
школы №12 никогда и не ви-
дела асфальта. У нас боль-
шие ямы. Когда будут приня-
ты меры?

- В текущем году по улице Пер-
вомайской запланировано про-
филирование дорожного полот-
на. Работы начнутся, как только 
установится благоприятная по-
года.

?  Хотелось бы, чтобы 
мне и жителям с.Солдато-
Александровского объясни-
ли, почему с нас берут плату 
за непредоставленные услу-
ги, связанные с вывозом му-
сора. Мусорных контейнеров 
по улицам нет, мы выносим 
его в пакетах, мешках. Бро-
дячие собаки разрывают их, 
и мусор разносит ветер. При 
обращении в сельскую адми-
нистрацию объяснили, что 
мульды должны купить сами, 
забетонировать площадку 
под бак. Оплату начисляют 
на мёртвые души, дома, в ко-
торых не проживают жите-
ли, почему-то тоже облага-
ются платой.

- Для решения вопроса по 
установке возле дома контей-
неров необходимо обратиться 
к представителю регионального 
оператора ООО «ЖКХ» в Совет-
ском городском округе, офис ко-
торого находится по адресу: Зе-

ленокумск, улица Кирова, 176.
В соответствии с постанов-

лением Правительства РФ «О 
предоставлении коммунальных 
услуг собственникам и пользо-
вателям помещений в много-
квартирных домах и жилых до-
мов» при отсутствии постоянно 
и временно проживающих в жи-
лом помещении граждан, объ-
ём  услуги по обращению с твёр-
дыми коммунальными отходами 
рассчитывается с учётом коли-
чества собственников такого по-
мещения.

?  Хотела бы узнать, по-
чему в РРЦ невозможно опла-
тить за детский сад? В Сбер-
банке берут комиссию.

- В связи с переходом на 
электронный документообо-
рот и отсутствием возможности 
предоставлять и формировать 
в электронном виде реестр 
платежей по автоматизирован-
ной системе, с 1 января дого-
воры с РРЦ на приём платежей 
от населения за содержание 
детей в муниципальных до-
школьных образовательных 
учреждениях, подведомствен-
ных управлению образования, 
не заключены. Иными слова-
ми, у РРЦ нет технической воз-
можности «состыковать» нашу 
программу с той, которая уста-
новлена у них. Поэтому оплату 
на сегодняшний день возможно 
осуществлять только через от-
деления ПАО «Сбербанк Рос-
сии».

?  На протяжении многих 
лет наш глава не принима-
ет мер для закупки современ-
ного оборудования – такого, 
как КТ, МРТ и другого. Пере-
нять опыт можно у города 
Лермонтова, где закупили 
оборудование, и им бесплат-
но пользуются люди, имею-
щие местную прописку. Ког-
да в округе появится новое 
медицинское оборудование?

- В рамках федеральной про-
граммы «Модернизация пер-
вичного звена здравоохране-
ния» установка компьютерного 
томографа в Советской район-

ной больнице запланирована на 
2024 год.

?  Для стабильного во-
доснабжения части улицы 
Колхозной с №1 по №54 не-
обходимо закольцевать во-
допровод, что было обеща-
но исполнить в 2021 году. 
Когда это выполнят? И пла-
нируется ли заменить про-
ржавевшие трубы? Будет ли 
доустановка светильников 
по этой же улице?

- По информации, предостав-
ленной ГУП СК «Зеленокумский 
водоканал», в 2021 году дей-
ствительно было запланиро-
вана закольцовка водопровода 
по улице Колхозной в Зелено-
кумске. По объективным причи-
нам эти работы перенесены на 
2022 год. При их выполнении бу-
дет осуществлена частичная за-
мена водовода.

Вопрос установки дополни-
тельных светильников наруж-
ного освещения на указанном 
участке пока не рассматривает-
ся. В настоящее время в городе 
более 10% улиц не имеют осве-
щения.

Администрация округа с пони-
манием относится к проблемам 
уличного освещения, ежегодно 
расширяя его сети, но при посто-
янном росте тарифа на электро-
энергию и из-за ограниченности 
районного бюджета вынуждена 
сокращать режим работы осве-
щения, оставляя его на время 
более интенсивного движения 
населения.

?  Когда нормально будет 
ездить автобус по маршруту 
№2? Его нет с 11 до 14 часов. 
Куда он девается? При этом 
«десятки» бегают по пять 
подряд. Почему нет контро-
ля за графиком движения ав-
тобусов?

- Ежедневно на автобусный 
маршрут №2 выходят две марш-
рутки. Для соблюдения режи-
ма труда и отдыха водителей по 
графику одной из них предусмо-
трен перерыв с 10-35 до 12-35 
часов, другой - с 12-15 до 14-15. 
В указанные периоды време-

ни в соответствии с графиками 
движения должны выполняться 
шесть рейсов. Время отправле-
ния от конечной остановки «Ху-
торская»: 10-55, 11-35, 12-15, 
12-35, 13-15, 13-55.

Для принятия мер воздействия 
к водителям, нарушающим гра-
фики движения, рекомендуем 
сообщать информацию о допу-
щенных ими нарушениях по те-
лефону 6-15-47. При этом необ-
ходимо указать дату и время, а 
также название остановки.

?  У нас в доме 8 по улице 
Новой г.Зеленокумска в двух 
квартирах уже около 6 лет 
никто не проживает. Один 
человек умер, другой, полу-
чивший квартиру как сиро-
та, уехал из города. У них 
долгов накопилось уже по 
120 тысяч. Мы обращались 
в управляющую компанию 
с просьбой принять меры к 
оплате долгов. Но дело ни-
как не сдвинулось. Какой во-
обще алгоритм действий в 
таких случаях? Ведь все жи-
тели оплачивают за них об-
щедомовые нужды, взнос на 
капитальный ремонт за них 
вообще никто не платит.

- В соответствии с Граждан-
ским кодексом РФ право муни-
ципальной собственности может 
быть оформлено на бесхозяй-
ное и выморочное имущество.

Бесхозяйной является вещь, 
которая не имеет собственника, 
или он неизвестен либо, если 
иное не предусмотрено закона-
ми, от права собственности, на 
которую отказался.

В соответствии со статьёй 
1151 Гражданского кодекса РФ, 
в случае, если отсутствуют на-
следники, имущество умерше-
го считается выморочным и мо-
жет быть оформлено в порядке 
наследования по закону в соб-
ственность муниципального об-
разования. В администрации 
имеется практика оформле-
ния такого имущества в муници-
пальную собственность и прода-
жи его с торгов.

Однако нашими специали-
стами установлено, что со-

гласно сведениям единого 
государственного реестра не-
движимости, одна из указанных 
в обращении квартир находится 
в залоге у ПАО «Сбербанк Рос-
сии» до 2025 года, в связи с чем 
администрация утрачивает пра-
во на оформление в муници-
пальную собственность такого 
имущества.

У второй указанной в обра-
щении квартиры имеется ответ-
ственный квартиросъёмщик, в 
отношении которого управляю-
щая организация ведёт претен-
зионную работу по взиманию 
долгов.

Что касается оплаты обще-
домовых нужд и взносов за ка-
питальный ремонт, то согласно 
применимому к данной ситуа-
ции п.1 ст.307 ГК РФ, именно 
должник, а не кто-то другой обя-
зан исполнить обязательство по 
оплате задолженности. Взымать 
долги должна та организация, с 
которой был заключен соответ-
ствующий договор.

?  В связи с реконструк-
цией федеральной дороги 
маршрутка «г.Зеленокумск - 
с.Нины - п.Селивановка» из-
менила маршрут. Работы 
закончились, а движение по 
прежнему пути не восста-
новлено. Когда автобус вер-
нут на старый маршрут?

- В 2020 году проведён откры-
тый конкурс на право получе-
ния свидетельства об осущест-
влении пассажирских перевозок 
по регулярным муниципальным 
маршрутам. Это было в то вре-
мя, когда шла реконструкция, 
поэтому были предоставлены 
график и путь движения марш-
рутного автобуса №103 «Зелено-
кумск - с.Нины – п.Селивановка» 
в существующем на тот момент 
виде. В соответствии с предо-
ставленными документами вы-
дано свидетельство на осущест-
вление пассажирских перевозок, 
согласно которому маршрут дей-
ствителен в течение 5 лет.

Подготовила 
Н.МАСЛЕННИКОВА

А участвовали команды 
пятнадцати средних школ 
района - всего 112 учащихся 
9-10 классов.

В открытии спартакиады при-
няла участие начальник управ-
ления Т.П.Пахмутова. Обра-
щаясь к допризывникам, Таиса 
Петровна особый акцент сдела-
ла на физическую и моральную 
подготовку каждого юноши и го-
товность к службе в рядах Во-
оруженных сил России. Ребята 
почтили минутой молчания па-
мять воинов-земляков, погиб-
ших в ходе специальной опера-
ции на Украине.

После чего команды школ раз-
делили на две возрастные груп-
пы, и школьники приступили к 
выполнению нормативов под вни-
мательным наблюдением судей.

Соревнования проводились 
по нескольким видам: огневой 
подготовке, которая включала 
в себя разборку-сборку автома-
та Калашникова АК-74 и стрель-
бу из пневматической винтов-

ки, бегу на 100 метров, метанию 
гранаты, подтягиванию и прыж-
кам в длину.

Причём, все виды проходили 
одновременно на разных пло-
щадках. Участники команд, сде-
лав всё возможное и невозмож-
ное и выполнив одно из заданий, 
отправлялись на следующее.

На первый взгляд, атмосфе-
ра соревнований была вполне 
позитивной: шутки школьников, 
поддержка участников и настав-
ления тренеров. Но стоило при-
слушаться, как улавливались 
горькие фразы: «Вчера же было 
всё хорошо…» или «Я мог бы и 
лучше…» Но, пожалуй, это го-
ворит лишь о том, что в следу-
ющий раз ребята будут лучше 
готовиться к такого рода состя-
заниям.

Впрочем, все допризывники 
достойно прошли испытания, 
показали хорошую физическую 
подготовку, которую надлежит 
иметь будущим защитникам 
Оте чества.

Победила команда, которая 
набрала наибольшее количество 
баллов по итогам всех видов со-
ревнований. Итак, третье место 
присудили ученикам СОШ №1, 
подготовкой которых занималась 
преподаватель-организатор ОБЖ 

  Спартакиада ДОСТОЙНО ПРОШЛИ ИСПЫТАНИЯ
На прошлой неделе на базе городской 
школы №2 впервые после снятия ковидных 
ограничений прошла массовая спартакиада по 
физической подготовке юношей допризывного 
возраста. Организаторами выступили 
управление образования администрации округа 
и комитет по физической культуре и спорту.

Людмила Михайловна Морозо-
ва. Второе место досталось ко-
манде принимающей школы №2, 
которых наставлял Юрий Ива-
нович Ржевский. А победителя-
ми стали школьники из СОШ №6 
с.Солдато-Александровского. Их 

  Прямая линия Вечные вопросы житья-бытья(Продолжение. 
Начало в №16 за 4 марта, 

№19 за 18 марта, 
№20 за 22 марта 2022 года)

«Панорама» 
продолжает 
публиковать ответы 
главы Советского 
городского округа 
Сергея Николаевича 
Воронкова на 
вопросы, заданные 
в ходе подготовки 
и проведения прямой 
линии.

готовила Раиса Петровна Кур-
банова. Кстати, эти ребята ста-
ли лучшими в двух видах сорев-
нований – в огневой подготовке и 
прыжкам в длину.

А.ИВАШКО
Фото автора
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О погоде в районе
СПК колхоз «Победа» 
доводит до сведения 

населения с.Отказного 
и Советского района, что 
с 4 апреля по 25 декабря 
2022 года на территории 

землепользования 
СПК колхоза «Победа» 

будут проводиться 
авиационные химические 

обработки посевов.
Прогон и выпас скота, 

постановка пчелопасек без 
согласования с правлением 

СПК колхоза «Победа» 
СТРОГО ЗАПРЕЩЕНЫ.

21
8

КР
-1

34
-4

СПК колхоз «Правокумский» 
доводит до сведения, 

что в период с 1 апреля 
по 30 декабря 2022 года  

на территории 
землепользования 

СПК колхоза 
«Правокумский» 

будут проводиться 
авиахимобработки.

Прогон и выпас скота, 
постановка пчелопасек 

без согласования 
с администрацией

 СТРОГО 
ЗАПРЕЩЕНЫ.
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СПК колхоз им.Кирова 
доводит до сведения жителей 

с.Нины и прилегающих 
населённых пунктов, 

что с 1 апреля 
по 30 ноября 2022 года  

будут проводиться обработки 
посевов сельхозкультур 
сильнодействующими 

ядохимикатами.
Выпас и прогон скота, покос 
травы, а также постановка 
пчелопасек на территории 

СПК колхоза им.Кирова 
без согласования с 

администрацией
 СТРОГО ЗАПРЕЩАЕТСЯ.
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Администрация Советского городского округа Ставропольско-
го края в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации извещает о возможном предоставлении в арен-
ду сроком на 20 лет земельного участка из земель населённых 
пунктов с кадастровым номером 26:27:120601:227, площадью 
1015 кв.м, местоположение: Ставропольский край, Советский 
район, пос.Колтуновский, 38 - для индивидуального жилищного 
строительства, для ведения личного подсобного хозяйства.

Лица, заинтересованные в предоставлении вышеуказанного 
земельного участка для индивидуального жилищного строитель-
ства, для ведения личного подсобного хозяйства в течение 
30 дней со дня опубликования настоящего извещения вправе по-
давать заявления о намерении участвовать в аукционе на право 
заключения договора аренды.

Заявления о намерении участвовать в аукционе на право за-
ключения договора аренды принимаются в течение 30 календар-
ных дней с даты публикации извещения по адресу: Ставрополь-
ский край, Советский район, город Зеленокумск, улица Мира, 18, 
каб. 219, тел. (886552)6-16-65. 237

МАСЛОБОЙНЕ ТРЕБУЮТСЯ 
слесарь и разнорабочий.

Обр.: г.Зеленокумск, 
ул.Привокзальная, 2, 

тел. 8-905-490-70-63 24
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Утерянный аттестат 
об основном общем 

образовании №26 ББ 000666, 
выданный МОУ «СОШ №8 
с.Горькая Балка» в 2010 г. 
на имя Карнаухова Сергея 
Александровича, считать 

недействительным.
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Как «Панорама» уже сообщала, в прошлом году в губернатор-
ской программе местных инициатив победили три проекта по бла-
гоустройству объектов города. Были проведены аукционные про-
цедуры и определены подрядчики на выполнение работ, в том 
числе и по благоустройству общественного кладбища в районе 
«Дормаша» и прилегающей к нему территории. Заключены муни-
ципальные контракты, которыми определены сроки выполнения 
мероприятий.

Как сообщили в администрации округа, на прошлой неделе под-
рядчик - ООО «Югстрой» из Зеленокумска, которым руководит 
А.Т.Авдалян, приступил к работам на кладбище. Уже демонтиро-
вана часть кирпичного забора и ведётся подготовка к заливке фун-
дамента под новый, спилены и выкорчеваны отдельные деревья и 
кустарники, частично произведена планировка участка, идёт стро-
ительство нового туалета на территории.

Общая стоимость работ по этому проекту составила более 3 млн 
рублей. Большая часть этих средств выделена из краевого бюдже-
та – более 1,7 млн, из районного – немногим более одного милли-
она, поучаствовали в финансировании предприниматели, собрав-
шие 291 тыс. рублей и горожане, вклад которых составил 40200 
рублей.

Реализация двух других проектов – ремонт участков автодорог 
общего пользования по улицам Привокзальной и Гражданской (от 
Калинина до Дзержинского) - будет начата при наступлении благо-
приятных погодных условий.

- Хочется поблагодарить всех активных граждан города, которые 
участвовали в подготовке проектов и сборе денежных средств для 
их реализации, и надеемся, что и дальше жители района будут так-
же активно принимать участие в решении вопросов развития тер-
риторий, - сказал глава округа С.Н.Воронков.

Н.МАСЛЕННИКОВА

  Благоустройство
Ведутся работы 

на кладбище «Дормаша»

В Советском городском округе завершились профилактические 
мероприятия, которые проходили с 21 по 24 марта и были направ-
лены на предупреждение детского дорожно-транспортного травма-
тизма и автопроисшествий с участием несовершеннолетних пас-
сажиров.

В преддверии школьных весенних каникул сотрудниками госав-
тоинспекции были проведены беседы в образовательных органи-
зациях и дошкольных учреждениях, где ребятам напомнили о важ-
ности соблюдения правил дорожного движения и о преимуществе 
ношения световозвращающих элементов в тёмное время суток и в 
условиях недостаточной видимости. Ребятам раздавали отражаю-
щие свет наклейки и тематические памятки.

Также в рамках мероприятия провели рейд по пресечению на-
рушений ПДД несовершеннолетними пешеходами, в ходе которо-
го были выявлены девять таких фактов. С каждым ребёнком про-
ведена индивидуальная беседа, суть которой сводилась к тому, что 
безопасность на дороге в первую очередь зависит от него самого, 
от его знаний дорожных правил, а также неукоснительного их со-
блюдения.

Не остались без внимания и водители, которые допускали нару-
шения по ст.12.18 КоАП РФ. За непредоставление преимущества в 
движении пешеходам в отношении 8 автолюбителей вынесены по-
становления.

Ещё раз обращаюсь к родителям: приучайте детей с раннего воз-
раста соблюдать правила дорожного движения. И не забывайте, 
что личный пример - самая доходчивая форма обучения.

Напомню, что в прошлом году на дорогах случились 9 происше-
ствий с участием детей и подростков, в которых один ребёнок по-
гиб, а 9 ранены. Не допустить это в наших силах.

С.Сушко, начальник отделения ГИБДД по Советскому ГО
Фото предоставлено ОГИБДД

  ОГИБДД информирует
Ещё и ещё раз обратились к детям

Приучайте детей с раннего возраста 
соблюдать правила дорожного движения

30 - Александр, Алексей, 
Виктор, Гавриил, Макар, Павел.

31 - Даниил, Дмитрий, Ки-
рилл, Трофим, Наталья.

… 
1 - Дмитрий, Иван, Ян, Дарья, 

Илария, Матрёна, София.

30 марта преимущественно облачно, ветер восточный 1-3 м/с. 
Температура воздуха ночью +2º…+3º, днём +16º…+17º. Атмосфер-
ное давление ниже нормы.

31 марта ясно, ветер переменных направлений, днём восточ-
ный 2-3 м/с. Температура ночью +1º…+2º, днём +19º…+20º. Атмо-
сферное давление не изменится.

1 апреля преимущественно облачно, ветер юго-восточный 
2-3 м/с. Температура ночью +4º…+5º, днём +23º…+24º. Атмо-
сферное давление останется низким – 247 мм рт.ст. вечером.

По информации сайта world-wearther.ru

В прошлом году в районе зарегистрированы 27 преступлений, 
связанных с незаконным оборотом наркотиков. Несмотря на то, что 
по сравнение с предыдущим годом наблюдается снижение почти 
на 39%, оснований успокаиваться нет. Поэтому проводится масса 
акций и мероприятий, направленных на профилактику употребле-
ния наркотиков и выявление фактов их выращивания, изготовле-
ния и сбыта: «Притон», Дети России», «Мак» и другие.

Не так давно в рамках акции «Сообщи, где торгуют смертью!» по-
лицейские и общественники провели встречу с учащимися Зеле-
нокумского многопрофильного техникума. Сотрудники отделения 
по контролю за оборотом наркотиков отдела внутренних дел окру-
га совместно с представителями общественного совета и специа-
листами молодёжного центра провели профилактическую лекцию 
для студентов «Скажи «Нет» наркотикам!»

Целью встречи являлась профилактика немедицинского употре-
бления наркотических средств и психотропных веществ. В ходе бе-
седы ребятам рассказали, какая административная и уголовная 
ответственность грозит за совершение преступлений в сфере не-
законного оборота наркотиков.

Представитель общественного совета Ирина Мещанинова при-
звала студентов вести здоровый образ жизни и уделять больше 
внимания спорту и саморазвитию. В завершение беседы всем обу-
чающимся раздали информационные буклеты.

Е.Кускова, оперуполномоченный отделения по контролю 
за незаконным оборотом наркотиков отдела МВД 

по Советскому городскому округу
Фото предоставлено автором

  Акция
Скажи «Нет» наркотикам

 холодильник «Атлант».
    Тел. 8-918-756-88-65
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ПРОДАЁТСЯ:

Реклама

Сельхозпредприятию 
Будённовского района 

на период уборки 
ТРЕБУЮТСЯ 

КОМБАЙНЁРЫ. 
Оплата: «Дон» - 2,5% 

от намолота плюс 10 руб. 
за намолоченную тонну, 

«New Holland»  - 2% от намолота 
плюс 10 руб. за намолоченную 
тонну. Проживание и питание 

за счёт предприятия.
Обр.: с.Стародубское, 

ул.Шевченко, 13,
тел. 8-919-734-14-36, 

8(86559)64-0-02
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